

MARIO BERMÚDEZ PONE A JAÉN EN EL MAPA ARTÍSTICO



Vildanza comienza en Vilches con el poderío de cuatro compañías de talla internacional **P36**

EL PERIODISTA CARLOS CENTENO PUBLICA SU PRIMERA NOVELA TITULADA 'TELA BLANCA' **P34**

PARAÍSO INTERIOR 2 BARÇA 5

ACABA LA LUCHA POR EL TÍTULO DE LIGA EN UN AÑO EXCELENTE

El Jaén FS Paraiso Interior cae en el Olivo Arena después de dominar la primera parte y ante un Barça demoledor en la última mitad **P30y31**



Tercer partido por el título de liga en el Olivo Arena que se llevan los catalanes. **JUAN PEDRO SANCHEZ**

Empuje a la hoja de ruta para lograr un Jaén más prospero y 'verde'

Instituciones públicas movilizan más de 700 millones de euros para el II Plan Estratégico, que incorpora el Cetedex

En el balance del II Plan Estratégico de Jaén hubo unanimidad de sus patronos: «gobierne quien gobierne» el centro logístico Cetedex, incluido en la hoja de ruta de la provincia, debe ser una realidad.

MÁS NOTICIAS

Abren las piscinas contra la ola de calor

Tras un fin de semana seco y soleado, se prevé un lunes de hasta 45 grados **P4**

Un fin de curso especial

229 menores han asistido a clase en el hospital de Jaén **P10**

Sociedad	37
Vivir	38
El tiempo	42
Pasatiempos	40
Gente&TV	44

Juanma Moreno inicia su «nueva etapa» en la capital con los proyectos pendientes

El Conservatorio Superior de Música, el Tranvía, el Centro de Salud de la Alameda o la Ciudad Sanitaria son obras que vienen de otros mandatos



Moreno y el alcalde. **EFE**

El presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, inició su ronda de visitas a las capitales de provincia andaluzas, todas gobernadas por el PP, por Jaén. Una decisión que el alcalde, Agustín González, considera un guiño con la ciudad, «necesita

das de inversiones». Durante la intervención de ambos en el salón de plenos del Consistorio se aludieron a proyectos todos ellos que se arrastran de otros mandatos. El alcalde asegura que seguirán recibiendo dotación presupuestaria. **P2Y3**

¡Atrapa estas GANGAS!
¡Al Instante!

Sofá 3 plazas maxi
359⁹⁹€

230cm

ALMACÉN DE OPORTUNIDADES
El cash del mueble

JAÉN - Ctra. de Córdoba, La Imora

Impulso a la 'hoja de ruta' para una provincia más competitiva, próspera y 'verde'

Instituciones públicas movilizan más de 700 millones de euros para el II Plan Estratégico, que incorpora el Cetedex para que sea una realidad «gobierno quien gobierne»

MIGUEL ÁNGEL CONTRERAS

JAÉN. Una provincia de Jaén más próspera, competitiva, 'verde' y mejor comunicada. Es el objetivo del II Plan Estratégico, alineado con la consecución de los objetivos de la Agenda 2030 de la ONU, y de cuyo grado de ejecución hizo ayer balance el Patronato de la Fundación «Estrategias para el desarrollo económico y social de la provincia de Jaén».

La Fundación realiza el seguimiento de los principales objetivos recogidos en esta 'hoja de ruta' marcada para lograr una Jaén mejor. En este contexto los patronos de la Fundación han acordado incorporar el Cetedex (Centro Tecnológico de Desarrollo y Experimentación) a los 62 proyectos que el plan recoge, «para realizar un adecuado seguimiento a este proyecto que es clave para la provincia».

En esta misma sesión las administraciones e instituciones responsables de la ejecución de los proyectos dieron cuenta de la inversión realizada en 2022 en actuaciones recogidas en este II Plan y que ha ascendido a 734 millones de euros destinados al impulso de 57 proyectos estratégicos para la provincia.

«El balance en 2022 ha sido positivo, a pesar de las dificultades por los coletazos de la pandemia y la guerra en Ucrania, destacando el aprovechamiento de las distintas convocatorias de los fondos Next Generation, 164 millones de euros que ya están aprobados para la provincia de Jaén, y tenemos que estar pendientes y expectantes para las convocatorias que se están realizando a lo largo de 2023», subrayó el presidente de la Fundación y de la Diputación de Jaén en funciones, Francisco Reyes.

De estos, casi el 15% han sido destinados a proyectos turísticos y creación de empleo.

¿En qué se han gastado?

Del total de 734 millones de euros, la mayor parte de la inversión recae, no obstante, en las número 7 «Jaén, provincia bien comunicada» (198 millones de euros), la 8 «Jaén, provincia para la convivencia y el bienestar social» (187) y la 2 «Jaén, calidad



Reunión del patronato de la Fundación Estrategias en el Antiguo Hospital de San Juan de Dios ayer. IDEAL

ambiental» (163). Los restantes 188 millones se reparten, por este orden, entre la Estrategia 6 «Jaén, centro mundial del aceite de oliva» (con una inversión de 88), la 4 «Jaén, cultural y educativa» (29), la 3 «Jaén, innova-

dora» (27,5), la 5 «Jaén, paraíso interior» (20) y la 1 «Jaén, industrial» (19 millones).

En la sesión se incorporó Nicolás Ruiz Reyes como vicepresidente del Patronato. El nuevo rector de la Universidad de Jaén (UJA) manifestó en su intervención el compromiso de su institución con la Fundación y ha destacado la importancia de la UJA en el desarrollo territorial de la provincia, lo que se ha puesto de manifiesto con la creación del Vicerrectorado de Comunicación y Desarrollo Territorial, que tendrá al frente a Alberto del Real.

Nuevas caras

Así, reivindicó un modelo de financiación justo para la UJA respecto al resto de universidades andaluzas y financiación adicional para el Grado de Medicina, así como garantías y exigencia para el Cetedex «gobierno quien gobierne».

Al Patronato también han asistido por primera vez el nuevo alcalde del Ayuntamiento de Jaén, J. Agustín González Romo, y la secretaria general de CCOO-Jaén, Silvia de la Torre.

Por último, en la reunión del Patronato de la Fundación «Estrategias» se presentaron las Cuentas Anuales (memoria anual, balance de situación y cuenta de resultados de la entidad en 2022), que fueron aprobadas por unanimidad.

Carreteras, banda ancha para 30.000 hogares o I+D+i

M. A. C.

JAÉN. La Junta de Andalucía impulsa 48 proyectos, «proyectos vertebradores en la provincia». Entre ellos, destacan las intervenciones en infraestructuras de carreteras, como la A-306, que une las provincias de Jaén y Córdoba por Torredonjimeno y El Carpio, la A-301.1, que une Andújar con Jaén por Fuerte del Rey, el Puente del Aguadero o la conexión del Parque Científico Tecnológico de Geolit con la A-44. Paralelamente, el delegado Jesús Estrella también ha significado la importancia de proyectos impulsados en materia de infraestructuras educativas, en salud o agricultura, especialmente los referidos a la depuración de aguas residuales.

Por su parte, la subdelegada del Gobierno en Jaén, Catalina Madueño, ha destacado el espaldarazo del Gobierno a «proyectos transformadores para el desarrollo económico y social de la provincia», valorando la importancia de iniciativas como el Cetedex y el Centro de Competencias Digitales de Renfe en Linares, los 57 kilómetros abiertos de la Autovía A-32, las actua-

ciones para mejorar el regadío y la implementación de la banda ancha ultrarrápida en más de 30.000 hogares y empresas.

Del mismo modo, la Diputación de Jaén ha desarrollado en 2022 actuaciones en 44 proyectos del II Plan Estratégico. Entre ellas, las ligadas al desarrollo industrial, como la puesta en marcha de 'Jaén por Industria' o las convocatorias del Plan de Empleo y Empresa; impulso a los planes de sostenibilidad turística en destino de la provincia; la mejora y el acondicionamiento de carreteras y de infraestructuras deportivas y escénicas; la puesta en marcha del Plan Provincial de Lucha contra el Cambio Climático; o las actuaciones vinculadas al bienestar social.

El recto de la Universidad de Jaén, Nicolás, ha destacado además la creación de 'Jaén por Industria, el Clúster del Plástico en Andalucía, así como 352 proyectos I+D+i/estudios desarrollados por la UJA, la implantación del Grado de Medicina o el inicio del expediente de contratación administrativa para las obras de la lavandería de la futura Ciudad Sanitaria de Jaén,

A DESTACAR

734

millones de euros es la suma de los proyectos de las distintas administraciones incluidos en el II Plan Estratégico.

El balance en 2022 «ha sido positivo, a pesar de las dificultades por los coletazos de la pandemia y la guerra en Ucrania»

La provincia 'captó' 164 millones de los fondos especiales europeos Next Generation y «hay que estar atentos» a los de 2023

El rector de la UJA se incorpora como vicepresidente de la Fundación reivindicando financiación adicional para el Grado de Medicina